

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.—Número 10.163

Segovia.—Sábado 29 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

Fusilamiento de milicianos en Barcelona por negarse a marchar al frente a causa de las derrotas sufridas

Prieto dice que no tendrán más remedio que rendirse si Francia no apoya materialmente al Frente Popular, y se indigna por haber aceptado aquel Gobierno el pacto de neutralidad. Belarmino Tomás se encuentra también en situación apurada. Protesta del embajador de los Estados por violación de la valija diplomática. En Madrid se obliga a trabajar a los obreros diez horas y sólo cobran ocho, y han sido fusilados algunos que se quejaron del exceso de trabajo

LA SITUACION

Mucho se ha manoseado la célebre frase de Napoleón, según la cual, para la guerra sólo se necesita dinero, dinero y dinero.

Nosotros no estamos muy seguros de que el famoso capitán corso dijera tal cosa. El dinero es, en efecto, un elemento indispensable para la guerra, pero no es el único. Ni siquiera el más importante.

En la guerra se necesitan barcos, cañones, aviones, tractores, material de todas clases, ganado. Todo ello se adquiere con dinero. Pero se necesitan también, y son el elemento principal, hombres, que ya no son tan fáciles de adquirir cuando no se poseen en la nación.

Y aún no basta. Es preciso que esos hombres posean una moral elevada, un alto espíritu, un concepto completo de la justicia y la santidad de la causa que defienden, y esto ya no se compra con dinero.

Son tan importantes esas cualidades morales de las tropas, que ellas solas duplican el valor de un ejército y hacen verdaderos milagros.

Hemos visto cómo apenas iniciado el movimiento nacional que salvará a España de las garras del marxismo rojo, acudió gente de todos los rincones de la provincia, para cooperar con el ejército en esta santa cruzada.

Muchachos, casi niños; hombres maduros, y hasta viejos; gentes de carrera, empleados, estudiantes, obreros, labradores, dejaron sus negocios, sus estudios, sus labores, lo abandonaron todo para acudir a esta obra de redención.

Y esos hombres animosos, que se rompían el pecho gritando a pleno pulmón ¡Viva España!, síntesis de todos sus anhelos, y los vemos ahora desfilar con el aire marcial y desenvuelto de verdaderos veteranos, perfectamente organizados y disciplinados.

Y hemos visto a esas milicias en el campo, lanzarse a la pelea con un ardor combativo inmenso, que sus jefes tienen que refrenar y que las bajas no hacen más que enardecer.

Hemos contemplado cómo de Navarra se volcaban sobre el frente, esas admirables unidades de reque-

tés, perfectamente instruidas, equipadas y vestidas, en número tal que sólo ellas forman un formidable ejército.

Esos soldados de filas, no voluntarios, que desde la noche que salieron de sus cuarteles vibran de entusiasmo, sufren sonrientes las penalidades de la campaña, se burlan de las bombas y de las granadas y no tienen más que un deseo ferviente: avanzar, derrotar al enemigo, entrar en Madrid.

No olvidemos a la retaguardia. Esta la forman esas legiones infantiles, nuncio de un futuro esplendoroso; las bravas muchachas uniformadas, que de ese modo demuestran ostensiblemente su adhesión a la santa causa; todas las demás mujeres que curan heridos, confeccionan prendas de ropa, sustituyen a los hombres en talleres y oficinas y ninguna está ausente de esta gran obra.

Y el pueblo entero, ricos y pobres, dando todo lo que tienen para la salvación de España: dinero, joyas, arras, de casamiento, alianzas nupciales, oro...

Y esos pueblos rurales, en la miseria en que los ha dejado sumidos una política criminal, entregan todo lo que poseen: cereales, embutidos, ganados, aves, hasta ropas de vestir. Sus reservas para todo el año. Ellos pasarán hambre, pero los soldados quedarán hartos.

Este levantamiento nacional, que inflama el corazón de los combatientes, que convierte a cada hombre en un león y que hace invencible al ejército, no se compra con dinero.

Este valor moral tan enorme; este espíritu tan elevado, lo ha creado el enemigo. A él se lo debemos. El había arruinado a la nación. El había perseguido a la Religión. El pretendía convertir a España en un país de esclavos. Pero los españoles no somos mujiks, y cuando parecemos próximos a caer en la degradación, cuando el finis Hispaniae parece inmediato, este magnífico despertar que estamos asistiendo demuestra que la Historia no es una mentira y que los españoles de hoy son dignos sucesores de los que ayer dominaron el mundo.

Lisboa, 29 (1 m.)—Hoy ha vuelto a volar otro avión del Ejército sobre el Alcázar de Toledo, sobre el que arrojó víveres para los heroicos defensores.

Granada, 28 (11 n.)—Se sabe que los comerciantes e industriales franceses han protestado ante el Gobierno de su país por las trabas que ponen a la importación de productos españoles.

Londres, 29.—Aquí se considera un hecho la posesión de las ciudades de San Sebastián y de Irún por las fuerzas nacionales.

Granada, 28 (11 n.)—El comunicado oficial de esta Comandancia militar dice que esta madrugada intentaron los barcos piratas embotellar el puerto de Huelva hundiendo dos barcos mercantes en la boca de dicho puerto. Fracasaron en su propósito debido al miedo de los marxistas, pues no se acercaron lo suficiente para que tuviera éxito. La entrada ha quedado libre. Se advierte a los buques que recalen en el puerto de Huelva que lo hagan con bandera blanca en evitación de que sufran las consecuencias de las medidas adoptadas con motivo del intento realizado por los barcos rojos.

Sorprendimos anoche una conversación sostenida por las emisoras de Córdoba y Jaca al servicio de España y para España.

Córdoba informaba a Jaca de que no queda ni rastro de la columna del general Miaja, y que es absoluta la normalidad en la población. Se hacen los máximos elogios del Ejército y de las milicias nacionales.

Jaca, por su parte, contestó que no tenía nada que comunicar. También allí la tranquilidad es absoluta. "Se está de primera. Hace menos calor que en Madrid, si nos atenemos a lo dicho por Prieto. Cuando se acerca por este frente una columna catalana "la damos para el pelo". No sé cuántas van ya. Catorce o quince. Desde luego tenemos a nuestro favor muchos puntos frente a las Baleares, cuyos isleños han destrozado a tres o cuatro".

Sevilla, 28 (12 n.)—"El Liberal" de Bilbao publica un artículo de Prieto en el cual protesta en tono duro por haber aceptado Francia la propuesta de neutralidad en la guerra de España. Dice a los elementos del Frente Popular de Francia que esa decisión perjudicará la acción de ese Frente contra el fascismo.

Coruña, 29 (1 m.)—Un Consejo de guerra ha condenado a la última pena al ex alcalde marxista de esta capital, al secretario del Ayuntamiento y a otros dirigentes por su participación en el movimiento rojo. La sentencia ha quedado cumplida.

Madrid, 28.—Se ha ordenado que los obreros trabajen diez horas al día, pero sólo cobrarán el jornal correspondiente a la jornada de ocho horas. El importe de las otras dos queda a beneficio del Gobierno rojo.

Varios obreros que trabajan en la industria de guerra han sido fusilados por exteriorizar su protesta a causa del excesivo trabajo que pesa sobre ellos.

Santander, 28.—Inquieta al Frente Popular el hecho de que los barcos de guerra afectos a la Junta Nacional de Burgos efectúen maniobras frecuentemente en este litoral, lo que se interpreta como la preparación de un desembarco. Varias fábricas han cerrado por falta de materias primas, pero los patronos son obligados a pagar los jornales a sus obreros.

París, 28.—Ayer volaron sobre Madrid varios aviones del Ejército, y arrojaron en el centro de la capital ejemplares del "ABC" de Sevilla y proclamaron señalando la verdadera situación militar suerte que les espera.

HABLA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Los moros de la kabila de Beniurriaguel dispuestos a venir a España para luchar contra los rojos

Cómo el Gobierno del Frente Popular impidió la exacción de responsabilidades por un desfalco al Tesoro por más de doscientos millones, cometido por la Generalidad. Belarmino Tomás pide desde Asturias municiones y aviones y Prieto le llama imprudente, pero aquél dice que no puede resistir

En Sierra Nevada es sorprendido un campamento de los rojos a los cuales se hicieron bastantes bajas y se les ocupó material de guerra

Sevilla, 28 (11 n.)—En su charla de esta noche ante el micrófono de Radio Sevilla, el general Queipo de Llano comenzó refiriéndose a la victoria conseguida por el teniente coronel Yagüe en Calzada de Oropesa, y dijo que el número de muertos de-

jados por los rebeldes se eleva a doscientos. Constituían dicha columna el batallón llamado «La Pasionaria», el «Batallón de acero» y el batallón de «Los leones rojos». Nuestros aviones persiguieron a los grupos, que consiguieron huir, aniquilando a casi to-

dos ellos. Estas fuerzas eran las de Granada, en el que da cuenta de haber sido derribado un avión enemigo que estaban mandadas por el general y de que la columna que opera en Riquelme, el cual pudo ponerse a Sierra Nevada sorprendió a un campamento enemigo, causando a éste numerosas bajas y ocupándole material de guerra en abundancia y material sa-

lvo. Dió lectura a un parte oficial remitido por el comandante militar de guerra en abundancia y material sa-

Nota de la Alcaldía

El problema del agua

Según los datos que obran en las oficinas del Ayuntamiento son ya más de siete mil las personas, la población flotante, que procedentes de diversos puntos de la sierra ha venido a nuestra ciudad con motivo de la guerra. Esto, unido a la pertinaz sequía, ha agudizado el problema del agua hasta términos tan angustiosos que, de no tomar medidas extraordinarias, en la primera decena del mes entrante quedaría Segovia prácticamente sin agua; por ello se hace preciso utilizar las aguas de la cacería de Navalcaz, que entrarán en los depósitos dentro de muy breves días, en cuanto se terminen las obras que con toda urgencia se han iniciado para dotar a las márgenes de abrevaderos y lavaderos de ropas, al objeto de que nadie pueda contaminar las aguas, lo que garantizará la presencia permanente de parejas montadas de la Guardia civil, que ya se han solicitado de la Comandancia militar.

Diariamente se practicarán en el Instituto Provincial de Higiene análisis bacteriológicos y se depurarán las aguas con hipoclorito cálcico, en la cantidad que dichos análisis aconsejen, a fin de que se puedan consumir con plena garantía de absoluta potabilidad.

Aviso a los morosos
Son ya 208 los vecinos deudores

de agua por una suma total de pesetas 26.558, cantidad de importancia suficiente a perturbar la vida administrativa de un Ayuntamiento en cualquier época y que en las circunstancias presentes hace imposible la del nuestro, que por esta y otras causas análogas se ha visto obligado a solicitar una prórroga para el pago de las 20.000 pesetas que el Monte de Piedad prestó para atender obligaciones ineludibles.

Debiendo esta Alcaldía poner inmediato y eficaz remedio a esta situación, se advierte a todos los morosos que inmediatamente serán requeridos, por última vez, al pago de las cantidades que adeudan y que a los que no salden sus recibos en el acto se les cortará el agua, haciendo uso de las facultades que me confiere el artículo 38 de la Ordenanza, y sin perjuicio de que se practiquen todas las demás acciones pertinentes.

El conde de Romanones dió por su libertad dos millones en oro

París.—Ha llegado a Dux, en la frontera francesa, el conde de Romanones. Para poder salir de España dió a los rojos dos millones en oro y le sirvieron también para conseguir la libertad y las simpatías al Frente Popular.

Ha dicho que prefiere los baños de cieno de Dux—población pantanosa— a los de sangre.

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

Don Faustino Ibarro Pastor

Falleció el día 31 de Agosto de 1935

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijo, madre, hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 31, a las ocho de la mañana, en los reverendos Padres Jesuitas; a las siete y media, en los Misioneros, y a las nueve, el funeral que tendrá lugar en la iglesia de San Millán, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

nitario. Por nuestra parte hubo un guardia civil muerto, un oficial y cuatro guardias heridos.

Como puede apreciarse—comenta el general—, la iniciativa y la victoria está en nuestras manos, y en todos los encuentros los marxistas sufren descabidos. Sólo tienen valor para efectuar fusilamientos, cometer asesinatos, robos y saqueos. En Madrid han sido fusilados siete jefes y oficiales del batallón Ciclista, que pertenecía a la guarnición de Alcalá. También han sido fusiladas ciento treinta señoras de la aristocracia y numerosos soldados.

En Barcelona continúan los robos, los saqueos y los delitos de sangre. Ayer fue saqueado el palacio de una alta personalidad catalana, importando lo robado y los daños causados unos catorce millones de pesetas.

Prieto y Sarabia han lanzado la infamia de que Franco había ofrecido a Francia las Baleares. El señor Queipo de Llano protesta airadamente contra semejante afirmación. Franco dice—no ha comprometido ninguno de los derechos que tiene España sobre su territorio y posesiones. En cambio, está bien manifiesta la criminal actuación del Gobierno rojo de Madrid en relación con las Baleares con vistas a la ayuda que recibían de Francia. Este proceder del Gobierno fantasma trae a la memoria del general Queipo de Llano un hecho elocuente. Dice que hace meses se descubrió una defraudación al Tesoro en Cataluña por una cantidad que excedía de los doscientos millones de pesetas. Queipo pidió autorización al ministro de Hacienda del Gobierno anterior al del Frente Popular y fue a Barcelona a documentarse. Hubo cables y gestiones, pero me negué a tratar con nadie. El ministro de Hacienda me dio toda clase de facilidades para esclarecer la defraudación. Sucedió a aquel Gobierno el del Frente Popular, y no sólo acabaron las facilidades, sino que surgieron dificultades invencibles para poner en claro el desfalco, principalmente por parte del subsecretario Rodríguez Mata. Por más que hice, nada pude conseguir. Debo advertir que desde el primer momento dije que a mí me correspondía la cantidad de 42 ó 43 millones de la cantidad desfalcada como premio legal, pero que renunciaba a ese dinero en favor del Tesoro nacional puesto que yo tenía suficiente para vivir con mi sueldo. Se me agradeció. Por fin fué necesario dar por perdido el asunto. No convenía sacar a colación la defraudación de 200 millones. ¡Esa es la dignidad y la caballerosidad y la honradez de los que subieron al Poder el 16 de Febrero!

A propósito de la acción criminal que realiza el Gobierno rojo cerca de los moros de Marruecos, ha dado cuenta el general Queipo de Llano de que el jefe de la kábila de Beniarriguel ha dicho por «radio» que está dispuesto a venir con todos los moros de aquella región a luchar en España contra los bárbaros rojos, y al mismo tiempo pide el puesto de mayor peligro. Consideraría un honor—dice el moro notable—ir a la Península para defender a España.

Hay que hacer constar que este moro notable es pariente del cabecilla Abd-el-Krim.

Ya veis, canalla marxista, que si quiséramos, lo mismo que hemos traído varios miles de legionarios y de regulares podíamos traer 40.000. Ya dije ayer cuánto es el cariño que sienten los moros de nuestra zona por España, por los buenos españoles, a causa del excelente trato que se les ha dado.

Se refirió luego a la derrota marxista en Navalperal, y dijo que entre los muertos se hallaba un capitán, en cuyas ropas fué encontrada una carta firmada por un comandante de Estado Mayor, apellidado Estrada, en la que decía aquel capitán: «Los facciosos van perdiendo más cada día. Están cercados en dos o tres poblaciones». Esto lo decía un jefe de Estado Mayor con virus marxista. Esto lo decía un jefe a un infortunado oficial que se hallaba en el campo. ¡Cuánta mentira y cuánta infamia!

Otra cosa: Una «radio» clandestina que funcionó ayer en Sevilla dijo que yo, el general Queipo, me había fugado a causa de ir mal las cosas en la capital andaluza. ¡Tiene gracia! Pero en fin, tenga mucho cuidado ese «spiker» anónimo porque como lo encuentro va a correr la misma suerte que otro que se dedicaba al mismo deporte en la Ciudad Jardín.

Un radio captado por onda extracorta señalaba que desde Asturias un tal Belarmino Tomás pedía a Madrid el envío de municiones y de aviones de caza, porque si no lo recibía no podrían resistir. Prieto contestó llamando imprudente al que tales cosas demandaba y dijo además que nada podían hacer. ¿Cómo va a

La Prensa extranjera confirma el malestar y el disgusto que existe en la marinería roja

Tenerife, 28 (11 n.).—Las noticias transmitidas por varias emisoras nacionales y extranjeras confirman las ya publicadas sobre el malestar y el disgusto que existe entre la marinería de los barcos piratas, que se muestra decidida a solicitar condiciones para rendirse. La contestación no ha podido ser otra que la ya conocida, de que la rendición ha de hacerse sin condiciones y aeniéndose todos a las consecuencias derivadas de los crímenes cometidos, tales como el asesinato de los jefes y oficiales de los buques, mancha infamante en la historia gloriosa de la Marina de guerra española.

La marinería ha visto el terrible engaño de que ha sido víctima mer-

ced a los constantes triunfos del Ejército, de la aviación y de la escuadra al servicio del movimiento nacional.

La marinería pirata, engañada como otros tantos infelices, tiene en sus manos el medio de lavar la mancha infamante echada sobre sí. Pero si esos marineros no quieren tomarse la justicia por su propia mano contra los enemigos de la Patria que los mandan y que los llevarán a convertirse en asesinos de la oficialidad, pueden detenerlos y entregarlos al Gobierno de Burgos, para que éste cumpla la ley. Hecho esto, el general Franco tendría clemencia con los marineros arrepentidos al grito de ¡Viva España!

Terminó diciendo el general Queipo de Llano que hoy fué visitado por una Comisión de Alameda, pueblo saqueado por los rojos. Le hicieron entrega de 2.633 pesetas y objetos de oro para el Tesoro español. Al mismo tiempo le ofrecieron 1.167 arrobas de aceite, 507 fanegas de trigo, 42 de cebada y cinco y media de garbanzos, pero en vista de la situación angustiosa en que ha quedado aquel vecindario a consecuencia de los saqueos, indicó el general a sus visitantes la conveniencia de que se reservaran esos productos agrícolas para atender a los obreros parados y demás familias necesitadas de Alameda. El general elogió el rasgo de sus visitantes.

El de Tokio se pone a la disposición de la Junta de Defensa Nacional

Londres.—Comunican que el embajador de España en aquella capital, señor López Oliván, ha presentado la dimisión de su cargo.

Se ha sabido igualmente que el señor Méndez Vigo, embajador de España en Tokio, así como la totalidad de nuestra representación en el Japón, han decidido ponerse a disposición del Gobierno nacional de Burgos.

Un diputado francés pide créditos para reorganizar el Ejército

En vista del Decreto de Adolfo Hitler

París, 28.—Un diputado francés ha solicitado de la Cámara de Diputados importantes créditos para reorganizar el Ejército, como respuesta de Francia al Decreto de Hitler estableciendo el servicio militar obligatorio de dos años.

Diplomático ruso detenido

Londres, 29.—El delegado militar de los Soviets en la Embajada rusa en Londres ha sido detenido en Moscú, adonde había sido llamado, por considerársele complicado en el complot contra Stalin.

Detalles interesantes de la victoria obtenida en Guipúzcoa

Nuestras tropas se portan con decisión y heroísmo inmejorables

Informaciones posteriores facilitadas desde Pamplona, proporcionan detalles interesantísimos sobre el empujado combate y gloriosa victoria obtenida por nuestras fuerzas del frente de Guipúzcoa en el día de ayer. La operación, como es sabido, tenía por objeto desalojar al enemigo de las estribaciones del monte y fuerte de San Marcial, situado frente a Behobia y dominando la frontera de Irún, donde los rojos habían fortificado considerablemente sus posiciones con varias filas de trincheras y numerosos nidos de ametralladoras (construidos unos y otras bajo la dirección extranjera y con sujeción a la más moderna técnica guerrera), defendidas por parapetos y hasta seis filas de alambrada.

Nuestras tropas se lanzaron al asalto con decisión y heroísmo insuperable. A los gritos de ¡Viva España! y ¡Arriba el Requeté!, los soldados del Tercio, los voluntarios del Requeté y Falange y los soldados del regimiento de Infantería de América, atacaron con fuego de fusil y bombas de mano las trincheras del enemigo, cortando a hachazos las alambradas y cayendo sobre la primera fila de las

zanjas, en las que se hicieron fuertes después de haberse apoderado de abundante cantidad de armamento, municiones y víveres abandonados en su fuga por el adversario.

Poco después nuestros soldados iniciaron de nuevo su avance y se lanzaron al asalto de la segunda fila de trincheras después de haber deshecho las alambradas y obstáculos que las defendían.

Nuestra artillería tuvo que actuar durante el combate mediatizada y extremando las precauciones por temor a que sus proyectiles pudiesen caer sobre la frontera, muy próxima al lugar de la acción.

Ha sido objeto de todos los elogios el arrojo y el empuje heroico demostrados en esta acción por los voluntarios, requetés navarros y por los soldados del regimiento de Infantería de guarnición en Pamplona que durante el combate igualaron el heroísmo y acometividad de sus compañeros, equiparándose a los legionarios.

Sigue el robo de caudales en el Banco de España

Burgos, 28 (10 n.).—El día 25 llegó a París un avión con 18 cajas de oro, por valor de 144.000 libras.

La Embajada de España en París ha hecho un giro a la Chase Bank de treinta y cuatro millones de francos, a disposición de Cruz Marín, y otro de dieciséis millones a disposición de Louis Dreifus.

La Embajada de España en París entregó el día 16 cinco millones a la Sociedad Auxit.

Un convoy con seiscientas toneladas de víveres para las tropas

Burgos, 28 (10 n.).—Ha llegado a Burgos una Comisión representativa de los Municipios de Pontevedra, con camiones portando seiscientas toneladas de víveres para las tropas, donados por aquellos Municipios.

Portugal retira su embajador en Madrid

Burgos, 28 (10 n.).—Las turbas rojas de Madrid han asesinado a un funcionario de la Embajada de Portugal, y en vista de ello Portugal ha retirado al embajador de Madrid.

Dimite el embajador de España en Londres

El de Tokio se pone a la disposición de la Junta de Defensa Nacional

Londres.—Comunican que el embajador de España en aquella capital, señor López Oliván, ha presentado la dimisión de su cargo.

Se ha sabido igualmente que el señor Méndez Vigo, embajador de España en Tokio, así como la totalidad de nuestra representación en el Japón, han decidido ponerse a disposición del Gobierno nacional de Burgos.

Un diputado francés pide créditos para reorganizar el Ejército

En vista del Decreto de Adolfo Hitler

París, 28.—Un diputado francés ha solicitado de la Cámara de Diputados importantes créditos para reorganizar el Ejército, como respuesta de Francia al Decreto de Hitler estableciendo el servicio militar obligatorio de dos años.

Diplomático ruso detenido

Londres, 29.—El delegado militar de los Soviets en la Embajada rusa en Londres ha sido detenido en Moscú, adonde había sido llamado, por considerársele complicado en el complot contra Stalin.

De interés para los suscriptores de EL ADELANTADO

Uno de los presentes días se remitirán, para su cobro, a los suscriptores de EL ADELANTADO, los recibos en descubierto que nuestros lectores tengan.

El recibo comprenderá lo adeudado hasta el día 30 de Septiembre.

Estimaremos que sea atendida nuestra indicación de pago, entendiéndose que el pago de la Prensa debe ser anticipado.

Notas de Acción Popular

Se recuerda a los Comités locales, presidentes de las J. A. P. y representantes en general de esta organización, el deber de no admitir afiliados sin la debida garantía moral que exige nuestro Reglamento, como base de la entidad.

Al mismo tiempo se interesa de los mismos para que, una vez cubiertos los servicios de vigilancia en sus pueblos respectivos, autoricen a cuantos voluntarios de la Juventud deseen encuadrarse en la J. A. P. de Segovia, para que puedan incorporarse a nuestro Cuartel general (Capuchinos Alta, 7), previa la presentación del documento acreditativo de sus respectivas personalidades.—El presidente, Juan de Contreras.

Sección infantil de la J. A. P.

Se recuerda a los infantes de la Juventud de Acción Popular que deberán presentarse todos los días laborables en nuestro Cuartel general (Capuchinos Alta, 7), de nueve a once de la mañana y de cinco a siete de la tarde.

Desde el día 1 de Septiembre en que comenzarán las tareas escolares, las horas de presentación serán de cinco a siete de la tarde.

Para pertenecer a la sección infantil de la J. A. P., previa la autorización de los padres, será condición precisa estar comprendido entre la edad de nueve a doce años.—El instructor, Gregorio García Cardiel.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Donativos hechos en la villa de Cuéllar

Niño Modestino Fraile, dos monedas de Carlos III y media onza; niña María Luisa Suja, una pulsera con una moneda de 20 francos franceses; don Raimundo Sanchidrián Martín, un anillo con sus iniciales; don Francisco Alonso, un Alfonso de oro; doña Concepción García Sainz, viuda de Segovia, una onza de Fernando VII; una Isabelina de cien reales; una moneda de cuatro escudos de 40 reales y varios objetos de oro; don Bienvenido Álvarez y señora, dos alianzas, tres sortijas con piedras, un pendiente, un pedacito de oro y una onza de Carlos IV; don Leopoldo Suárez, una insignia de la R. O. de Isabel la Católica; Casa Suárez, dos anillos, un par de pendientes, una sortija, dos piezas de cadena, tres monedas alfonasinas de 25 pesetas y dos monedas de cuatro escudos de 40 reales; don José Álvarez Núñez, un anillo de oro; don Donato Blanco Velasco, un anillo con sus iniciales de oro; señorita Antonia Vázquez Martín, una cadena de oro con mezcla de plata y un sujetador de oro; don Juan José Herrero Senovilla, una moneda de oro alfonasina de 25 pesetas; don Pedro Senovilla Rodríguez, una onza de oro y dos monedas alfonasinas de 25 pesetas; don Alejandro Álvarez y señora, dos monedas de oro de Carlos III y IV; dos sortijas y un par de pendientes de oro; los tres niños del señor notario, seis anillos y una insignia de oro; niña Encarnita Madrid, una moneda de oro de cuatro escudos de 40 reales y otra de 10 francos franceses; don Justo Madrigal y señora, una moneda de oro francesa de 10 francos y otra alfonasina de 25 pesetas; don Pablo Pascual y señora, dos alianzas y dos paires de pendientes; don Fernando Pérez, dos medallas, tres cadenas y una sortija de oro; don Félix Velasco Ortega, una moneda de oro alfonasina de 25 pesetas; don Eduardo Sáez Rojas, dos onzas de oro de Carlos III y ocho de Carlos IV; señoritas Plácida, Rosario y Angélica Fraile, un anillo con sello, una pulsera, un par de pendientes y un pendiente; don Mariano Blanco Velasco y señora, dos alianzas de oro; doña Jacoba Senovilla, un par de pendientes con diamantes; don Mauro Martín Esteban, dos anillos de oro; don Tomás Navarro y señora, un reloj de oro con diamantes, un par de pendientes con diamantes, dos sortijas, media onza de Carlos III y una moneda de cuatro escudos de Carlos IV (un octavo); señora de Díaz Peñalver, un sello de oro y una moneda de oro de Fernando VI, un dieciséisavo de onza; don Aurelio Calderón y señora, dos alianzas; don Rigoberto de Rojas, una sortija de oro con diamantes y una alianza de oro; don Trinidad Hinojal, un dije con una medalla, un par de pendientes con diamantes, dos paires de pendientes con piedras, un gemelo de oro, otro gemelo con diamantes, una moneda de Isabel II de cien reales y una moneda de Fernando VII (un cuarto de onza).

Don Juan Quemada y señora, dos medias onzas de Carlos IV, una moneda alfonasina de 25 pesetas, una moneda de Carlos IV (octavo de onza) y una sortija; don Gerardo Gil y señora, un anillo de alianza; niña Asunción Delgado, tres arillas de oro y un pedazo de pendiente con piedras; don Siro Sánchez y señora, una alianza y un alfiler de oro; Cesar y Amelia Fernández de Benito, un alfiler con moneda de oro de un dieciséisavo de onza y un sujetador; don Vicente Delgado, una alianza; don Julio Antón, dos pendientes pequeños y una cadenita; doña Angeles Senovilla, un pendiente con piedras y unos trocitos de oro; don Mariano Blanco Núñez y señora, siete arillas de oro, cinco pedacitos de oro y una moneda alfonasina de 25 pesetas; don Victoriano Maganto y señora, dos alianzas, un anillo con sello, una pulserita, una moneda de cuatro escudos (40 reales) y otra moneda de veintinueve y cuartillo (un dieciséisavo de onza y un sujetador; Manzanares y señora, una onza de oro de Fernando VII, un anillo de sello y un sujetador; niña María Rosario Manzanares, una moneda alfonasina de 25 pesetas; niño José Antonio Manzanares, una moneda de belina de cien reales; señorita Concepción Velasco Gordo, una onza de Fernando VII; doña Vázquez Gordo y hermana, dos monedas alfonasinas de 25 pesetas; Juan Manzanares y señora, una onza, un anillo, un par de pendientes con brillantes, un par de pendientes con perlas y una bolita filigranada; don José Luis Lozano, una moneda alfonasina de 25 pesetas, una isabelina de 80 reales, tres tijas, una de éstas sin piedra, una de pendientes con diamantes, una de reloj con dije, una pulsera diamante y una botonadura con gemas completa; don Timoteo Benito, un botón de oro con diamantes; don Román Velasco y señora, dos alianzas, cinco sortijas, una de diamante, un par de pendientes, una cadena con medallas, una moneda alfonasina de 25 pesetas, dos monedas de un cuarto de onza, una moneda de cuatro escudos (40 reales) y una de 20 francos; doña Isidora San Miguel, una monedita de alfonasina de 25 pesetas, otra de octavo, dos monedas de 20 reales y seis de un dieciséisavo de onza y sortijas con piedras; doña Petrarca Cano, una sortija de oro; Millán Gómez, una moneda alfonasina de 25 pesetas; don Modesto de Cuéllar y señora, una caja de reloj, un par de pendientes con gemas; un sello, una pulsera de oro y una alianza.

Los anteriores donativos, como antes se indica, son de Cuéllar.

Paul Boncour declara el ataque a Baleares debe a indicaciones de Frente Popular

París.—Se ha sabido, por un dactor extranjero, que el ex ministro francés Paul Boncour ha dicho a las prensa, que una personalidad mallorquina que atacó sobre Baleares es debido a indicaciones del Frente Popular francés.

Seria advertencia de la autoridad militar de Jaca los aviadores rojos

Jaca.—La Comandancia militar de Jaca ha radiado para la estación «Alas rojas» la siguiente notación: «Como consecuencia de los ataques aéreos de los rojos y de las bombas y fusos y el canalleo del Hospes favorable el domingo, por la escuadrilla de rojos, del traidor Sandino, los ataques que resultaron muertas algunas que apoyéres, comunico a éste y a los dirigidos en las rojas huidos de Jaca, que me apoderado de sus familiares y les he comunicado que caso de ser bombardeado Jaca, o sus inmediaciones, los sacri bombas que arrojen causará la muerte a cinco de sus familiares.—Jaca, 10 de Agosto de 1936.—El comandante militar, Rafael Barnabeu.»

Un decreto restableciendo la bandera bicolor

Burgos, 28 (10 n.).—La Junta de Defensa Nacional de Burgos, provisionalmente publicará mañana un decreto, restableciendo la bandera bicolor, que ha sido siempre la bandera nacional de España, hasta la caída de la República, y que ya se ha colocado en los Centros oficiales de las provincias en que domina el Ejército.

Desea la Junta que al dictarse dicho Decreto, se verifiquen actos oficiales y solemnes al izarse la bandera de la Patria.

Esta reparación, llena de esplendor, que se va a dar a la enseña de España nos parece justa; pues la República, al cambiar nuestro pabellón, además de constituir tal demeración un desacierto grande, hizo los sentimientos de muchos españoles, para quienes la bandera bicolor seguía siendo la de España y, como es natural, consideraban antipatriótico que se persiguiera la ostentación de sus gloriosos colores, con tanta y con tantos atropellos, verdaderamente inalficables por la estultez que revelaban.

TEATRO JUAN BRAVO

DOMINGO, 30 DE AGOSTO

Vea usted a SHIRLEY TEMPLE en la preciosa cinta FOX, en español

La pequeña coronela

6 tarde y 8,15 noche
Butaca, 1,05

CONSULTA Y CLINICA DEL
DR. R. SANTOS Y TEMIÑO
DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL
EMBARAZO, PARTOS, MATRIZ, NIÑOS,
NARIZ, GARGANTA, OIDOS Y CIRUGIA
De once a una y de cinco a siete
CALLE DE COLON, 9, PRINCIPIAL CENTRO
TELEFONO NUM. 14.—SEGOVIA

Para qué correr el riesgo de encontrarnos entre España e Italia como enemigos? Pregunta "Le Temps" órgano oficioso francés

Sería conveniente que Francia apareciera como enemiga del nuevo poder que puede surgir cualquier día en España? Nadie puede pedir que Francia lance sus fuerzas en la balanza al lado de las izquierdas españolas. Estas preguntas y las reflexiones subsiguientes han causado sensación en Madrid

Por fin el Gobierno rojo declara que han sido bombardeados los aeródromos y se sabe que el Ministerio de la Gobernación fue también bombardeado anoche

Paris, 29 (2 t.).—El periódico "Le Temps" de hoy publica un editorial dedicado a examinar la guerra en España y las consecuencias de orden internacional que podría acarrear una ayuda material al Frente Popular de Madrid.

Comienza por afirmar dicho periódico que las costas orientales o del Mediterráneo están completamente amenazadas por las fuerzas de aire y mar afectas a la Junta de Defensa Nacional y dice que nadie puede afirmar que en un día próximo no sean los insurrectos (se refiere al Ejército) señores de la capital de España, quedando instalado en ella el nuevo Gobierno.

¿Sería conveniente a Francia, ante esa hipótesis, aparecer como enemiga del nuevo Poder? ¿Sería conveniente que nosotros, los franceses, provocásemos en torno nuestro sentimientos de hostilidad?

Adviértase que en el Mediterráneo están vinculados los supremos intereses marítimos de Italia y de España. ¿Para qué, pues, correr el riesgo de encontrarnos un día entre dos potencias enemigas (España e Italia), formando una entente que podría herir considerablemente los intereses franceses en el África del Norte?

Nadie que se precie de ser buen francés puede pedir que nuestro país lance todas sus fuerzas en la balanza al lado de las izquierdas españolas. Los auxilios que se las hubiera podido dar serían parciales, simbólicos en cierto modo, e insuficientes para garantizar el triunfo, y en cualquier caso servirían para provocar un socorro altamente eficaz de otras potencias a las fuerzas nacionales.

¿En dónde está el interés de Francia ante esta realidad de España?

Los puntos de vista que en todo momento mantiene «Le Temps» tienen enorme trascendencia, porque no en balde es el órgano oficioso de los Gobiernos de Francia desde hace muchos años, y en sus columnas se dice aquello que se quiere evitar digan los ministros. De modo que lo escrito en este periódico sobre política interior y exterior refleja exactamente el sentir interno del Gobierno de Francia. Además interpreta este periódico los sentimientos de la clase media francesa, es decir, de un enorme sector de opinión.

Refiriéndose a esta cuestión la emisora F. E. 36 que funciona en Madrid al servicio de España y por España, dice saber que el anterior editorial de «Le Temps» ha causado gran impresión en los medios del Frente Popular, y en ellos se atribuye la inspiración del trabajo periodístico al Senado francés.

Por fin ha dimitido el señor López Oliván, embajador del Gobierno rojo en Londres. He aquí la historia de este diplomático, conocida la cual hemos de calificar de trascendental su dimisión.

Fue López Oliván jefe de la Sección de Marruecos de la Presidencia del Consejo de ministros. Posteriormente, delegado general de Marruecos y Colonias en el Gobierno Berenguer; más tarde, director de política exterior, siendo ministro de Estado don Alejandro Lerroux; luego desempeñó importantes cargos en el extranjero con el Ministerio Azaña; fué ministro plenipotenciario en Berna con otro Gobierno Lerroux, y, finalmente, embajador en Londres, nombrado por el señor Azaña.

Realmente es asombrosa la facilidad de adaptación de López Oliván, quien, merced a su prodigiosa habilidad (émulo de Tellrand), ha sabido nadar en todas las aguas de la política racional.

López Oliván pertenece a ese grupo famoso de "técnicos" que en España ha causado tan grandes estragos. Es un miembro de la conocida fauna sancho-pancesca que sabe agarrarse a todas las carrozas triunfales para vivir opíparamente a costa del erario público. Lo interesante es que López Oliván ha dimitido, y más interesante aún subrayarlo. Constituye este diplomático el mejor barómetro de la situación en Madrid. La dimisión de López Oliván marca la fecha de la crisis fatal e irremediable del Gobierno soviético de la capital de España.

Madrid, 29 (3,30 t. F. E.).—Los periódicos de Madrid comentan el artículo publicado por Indalecio Prieto en «El Liberal», de Bilbao en el que pide la unidad de mando. Prieto sigue preocupado con los fracasos repetidos y sistemáticos que sufren las milicias rojas, fracasos que atribuye a la multiplicidad de mandos.

«Claridad», órgano de Largo Caballero, no es partidario de dejar el mando en una sola persona.

Con motivo de esta pugna de opiniones, parece ser que las relaciones, muy quebrantadas ya, entre los marxistas de uno y otro tipo se han agravado de tal manera, que no tendría nada de particular que tengan repercusiones públicas en plazo muy breve.

Madrid, 29 (3 t. F. E.).—Otro síntoma elocuente de la situación anárquica de Madrid está en el traslado de la Embajada de Portugal, que se ha dado a conocer. Como el embajador lusitano—dice el Gobierno de Portugal en la nota justificativa enviada al Gobierno fantasma—no encuentra las seguridades necesarias para ejercer sus funciones, se ha visto obligado a trasladarse a Alicante a los efectos de la representación diplomática. Desde ayer, pues, funciona en esa ciudad levantina la Embajada portuguesa.

Sabemos que otros representantes diplomáticos acreditados en Madrid piensan secundar esta decisión del embajador portugués.

Madrid, 29 (3,30 t. F. E.).—El Gobierno rojo ha confesado, ¡al fin! el bombardeo de nuestra gloriosa aviación sobre Getafe y Cuatro Vientos. Dice que resultaron heridos un sargento y cuatro soldados, y que los daños materiales son de escasa importancia.

Si esto es cierto, ¿por qué ha sido prohibida la circulación por las carreteras que conducen a los aeródromos? ¿No será para impedir que se comprueben «esos pequeños daños»?

Sabemos que existe prohibición terminante de acercarse a los campos de aviación, hasta el punto de que se ha establecido una severa vigilancia y hay cordones de milicianos que impiden que nadie se acerque a los aeródromos, con objeto sin duda, de que nadie pueda apreciar los tremendos estragos que causaron las bombas de la aviación al servicio de la guerra de reconquista.

Madrid, 29 (3,30 t. F. E.).—Podemos confirmar la noticia del bombardeo de los acuartelamientos de los rojos en la barriada extrema de Cuatro Caminos, efectuado ayer por dos aviones del Ejército nacional. Asimismo confirmamos el ataque de los aviones al aeródromo de Villalba.

La nota radiada anoche por el llamado ministro de la Guerra tiene fundamento. En efecto, anoche, un avión de la Junta de Defensa Nacional, bombardeó intensamente el ministerio de la Gobernación, causando en el edificio importantes destrozos. Desconocemos si hubo víctimas. Los aeroplanos, que bombardearon los cuarteles rojos de Cuatro Caminos volaron a seiscientos metros de altura.

Las columnas gallegas han establecido contacto con Oviedo después de destrozarse los núcleos marxistas

El coronel Aranda comunica que después de esa unión la totalidad de la región asturiana quedará en brevísimo tiempo en poder del Ejército. La angustiosa situación en que quedará Madrid una vez tomadas San Sebastián e Irún, cosa que se realizará dentro de horas, y una vez cortadas las comunicaciones con Valencia. Disturbios a bordo de dos barcos rojos al zarpar de Málaga para Cartagena y Alicante. En Madrid ha sido fusilado el banquero Urquijo, que estaba al servicio del azañismo

Próxima y trascendental reunión de Adolfo Hitler y de Benito Mussolini

En el frente de Guipúzcoa. Madrid, 29 (3,30 t. F. E.).—Sigue la lucha en el frente de Guipúzcoa. La impresión que se tiene es que probablemente dentro de muy pocas horas estarán totalmente dominadas las poblaciones de Irún y San Sebastián, con lo cual se influirá un enorme y trascendental quebranto al Gobierno rojo de Madrid.

Tomadas esas poblaciones no quedarán a ese Gobierno más comunicaciones con la frontera que las de Cataluña, y en cuanto sean cortadas las de Madrid con Valencia, quedará la capital totalmente bloqueada, haciendo imposible toda resistencia.

La acción de nuestras tropas en Asturias. Oviedo, 23 (3 t.).—La última acción de guerra llevada a cabo por las tropas nacionales en Asturias, han permitido, según parte del coronel Aranda, que Oviedo vea despejada de marxistas sus inmediaciones.

Las columnas rojas quedaron ayer destrozadas al establecer contacto las columnas gallegas con las fuerzas del mencionado coronel.

Las operaciones en Asturias van a entrar en una fase decisiva, como consecuencia de este brillante hecho de armas, y dentro de breves días, según el mismo heroico militar, toda la región asturiana estará en su totalidad en poder del Ejército.

Hallazgo de más cadáveres y ametralladoras en Fuente Mocho. Sevilla, 29 (2 t.).—En un nuevo reconocimiento practicado por nuestras fuerzas en la zona de Puente Mocho, donde los marxistas sufrieron una gran derrota, han sido recogidos otros quince cadáveres y varias ametralladoras y municiones.

Disturbios a bordo de barcos rojos. Roma, 29 (12 m.).—Dos buques de guerra rojos que se hallaban fondeados en Málaga recibieron orden de zarpar para Cartagena y Alicante. En el momento de partir se produjeron disturbios a bordo de ambos barcos, pues muchos milicianos de los enrolados en la tripulación se negaron a salir del puerto y pretendieron bajar a tierra.

Los efectos del bombardeo sobre Málaga. Sevilla, 29 (3 t.).—Varios aviones de esta base han hecho un vuelo de reconocimiento sobre Málaga para poder apreciar los efectos del bombardeo realizado, y han comprobado que una de las bombas cayó sobre un gran depósito de gasolina de la Campsa, incendiándose, así como otros depósitos más pequeños.

Las relaciones de la Banca Urquijo con Azaña se mantenían a través del hombre de confianza de éste, y ex ministro de Hacienda, Viñuales, que desempeñaba un alto cargo en aquella entidad.

He ahí, pues, una demostración más de que los burgueses traidores no se libran de las iras de sus aliados circunstanciales. El opulento Urquijo, el gran amigo de Azaña, ha caído bajo las balas de los rojos.

OTRAS INFORMACIONES

El crucero rojo "Miguel de Cervantes", se ha refugiado en Tánger

Quedó seriamente averiado por las bombas de nuestros aviones

Burgos, 29 (3 t.).—El parte oficial del Ejército del Norte da cuenta de que la columna roja copada ayer por el teniente coronel Yagüe tuvo trescientos muertos. Entre aquéllos y entre los heridos y prisioneros figuran los principales cabeceles. Estas fuerzas estaban constituidas por los supervivientes de la llamada columna fantasma.

El crucero «Miguel de Cervantes», bombardeado por nuestros aviones, quedó escurado y consiguió entrar en el puerto de Tánger, suponiéndose que las autoridades internacionales se incautarán del mismo.

En Corbalán y Campillo, provincia de Teruel, atacaron los rojos y sufrieron una importante derrota. Dejaron en el campo sesenta muertos, varias ametralladoras, otras armas y municiones. Entre los muertos figura un cabecele que hacía llamarse «Pancho Villa».

En el Guadarrama y en Somosierra, sin novedad.

Azaña da las gracias al pueblo ruso

Tetuán, 29 (3,30 t.).—El diario «Pravda» publica un telegrama del señor Azaña en el que éste agradece al pueblo soviético la ayuda que presta al Frente Popular de España.

Próxima entrevista de Hitler y Mussolini

Berlín, 29 (3 t.).—Se anuncia para la primera quincena del mes de Septiembre próximo una entrevista del canciller alemán Hitler con el señor Mussolini.

A esta reunión de las dos grandes figuras de la política europea se atribuye gran importancia política.

¿Ha marchado a París Largo Caballero?

Salamanca, 29 (2 t.).—Se dice que el ex ministro Largo Caballero ha marchado a París en avión.

El «Galatea» al servicio de España

El Ferrol, 29 (2 t.).—Ha fondeado en este puerto el buque escuela de guardias marinas «Galatea», cuya tripulación y oficialidad se han sumado al movimiento salvador de España.



Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Emisora Radio Segovia
Relación de los señores cuyos familiares se encuentran bien en Madrid y desean noticias; captada por Emisora Radio Segovia:
Segovia: Doña Catalina Tapia, Intrago, 5; don Demetrio Fernández Puebla, firma Encarna; don Sereno Azuara, guardia de Seguridad; don Agustín Santamaría, Isabel la Católica, 1 y 3; don Félix Martín, Laza de San Millán, firma Joaquín. El Espinar: Factor de la Estación Señor Castillo; casa Leonardo las Hesas, para Rosario Cabello.
Riáza: Para Juanita González.
Coca: Doña Antonina Galán, constado por Segovia. Don Elías Moreno.
Santiuste de San Juan Bautista: Amalia Pérez Bernal, maestro nacional.
Villoslada: Doña Saturnina Esban.
Sepúlveda: Doña Magdalena Rodríguez.
La Granja: Don Cecilio Bermejo, firma Alfonso.
Segovia, 28 de Agosto de 1936.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia
ANUNCIO
En virtud de lo dispuesto en la Orden de 11 de Agosto actual, de la Junta de Enseñanza Nacional, publicada en el «Boletín Oficial de la provincia», núm. 101, este Instituto hace público que el anuncio que tenía hecho sobre matrícula de alumnos e ingreso para examinarse en el próximo mes de Septiembre, así como el anuncio sobre matrícula gratuita para el primer trimestre de los estudios del Bachillerato en el próximo curso y cuyos plazos finalizaban el 31 de los corrientes, se entenderán sin plazo fijo de término.

COMPARE... Y JUZGUE EL CCÑAC CABALLERO No tiene rival

NOTAS DEL BLOCK

La última "nota del block" que apareció en "El Debate" fué la del número del domingo, 12 de Julio. En la madrugada del día siguiente asesina a Calvo Sotelo. Por la tarde, decidió suspender mi colaboración. Reconoció la inutilidad de la pluma. Aquel crimen, evidenciaba que se cernía sobre nuestras cabezas una tormenta revolucionaria con aparato infernal.

¡Escribir! ¿De qué? ¿Para qué? Nunca consideré más estéril mi esfuerzo y mi tarea de escritor. Viví sobre un suelo volcánico, en perspectiva un camino de sangre y de muerte, con el presentimiento de que España iba a saltar en pedruzcos, la labor de escribir me pareció tan pobre, tan mezquina, tan estéril, como el esfuerzo de la mariposa que pretendiera atravesar un océano hirviente de tifones.

La acción de la pluma y de la palabra había terminado.

Desde el 16 de Febrero, cada día llegaban a las redacciones de los periódicos cientos de telegramas de otras tantas localidades, con el relato de ferocidades. El balance de cada jornada extremada. Pero aquel resumen trágico y horrendo no salía de las salas del periódico, quedaba sepultado en los fosos de la censura. La maquinaria gubernamentalmente prohibió al pueblo español conocer la verdad. Y condenados a eterno silencio se archivaban los telegramas con los asesinatos, linchamientos, encarcelamientos y crueldades refinadas de los tiranuelos que campaban a sus anchas en toda España. Allí quedaban sin publicar, mientras "El Liberal" repetía que vivíamos en Arcadia, y Marcelino Domingo afirmaba que nunca conoció España más tranquilidad, no vivió más feliz y Casares Quiroga en el Congreso desafiaba cínicamente al dolor del pueblo con aquellas palabras: Madrid rie.

Algo de verdad decía el verdugo que llegó; en la misma noche que proyectaba el asesinato del Calvo Sotelo, el entonces presidente de la República con otros puntos de la cuadrilla y sus mujeres asistían a una fiesta en una Embajada. El diario "Ahora" dedicó una plana de fotografías al acto; una plana que quedará como pieza histórica.

Todos los concurrentes aparecían riendo. Ellos y ellas. Ellas más que ellos. Las mujeres de los presidentes, semidesnudas, danzaban. La de Casares Quiroga ornaba su cabeza con un

adorno neoromano de laurel. Era una bacante que se acreditaba como profesional de la orgía de reservado, desde la que se elevó por un azar de la política a la fiesta elegante en un salón de Embajada...

Si no reía Madrid, por lo menos reían ellos...

Nunca olvidaré el 16 de Julio, festividad de la Virgen del Carmen. El día había sido febril por la temperatura y por la emoción y la madrugada mantenía las pulsaciones rápidas de la calentura. Cerca de las dos, encontré a un diputado monárquico en la plaza de la Cibeles. Nos detuvimos porque algo extraño atrajo nuestra atención. Descendían por la calle de Alcalá unos cincuenta jóvenes de las milicias socialistas que ya tenían montadas sus guardias cerca de los ministerios. Llegados a las puertas del de la Guerra penetraron en él sin dificultad y se instalaron en el jardín.

El diputado y yo nos miramos con asombro.

Pero las sorpresas se sucedían. Un capitán que llegaba de Recoletos nos traía la noticia de que por la calle de Príncipe de Vergara había visto desfilarse los carros de asalto con una escolta de motoristas que iban con camisas rojas y azules.

No era todo. Se sumó a nuestro grupo un periodista que venía de Gobernación. En el cuartel de Pontejos los guardias de Asalto estaban sovietizados. Había una sala que se habilitaba para el armamento de las milicias. Cuarenta automóviles con policías se dedicaban a practicar detenciones y registros. Cientos de agentes vigilaban a los diputados y personajes de derecha. La Dirección general de Seguridad rebosaba de amigos nuestros...

Pasaba las horas de la madrugada y sentíamos que las pisadas bárbaras de hordas innumerables se acercaban a nosotros, con las puertas abiertas ya a la invasión...

Dormir en casa era una temeridad. Los sicarios elegían las horas del reposo para sus "razzias"...

Atormentados por la angustia de quien siente el acoso cruzamos Recoletos una y otra vez. El cansancio nos rindió. En una sillita aguardamos la luz del día...

Ese día 17, salí de Madrid en el último expreso, con la misma ansiedad con que pude embarcar en la canoa de salvamento, el tripulante que escapó del naufragio...—JOAQUIN ARRAS.

El gobernador civil, al recibir esta mañana a nuestro compañero, manifestó que, contra lo que asegura el rumor público, no es cierto que se encuentre en Segovia una hija del señor Prieto. Puede comprenderse que el Gobierno civil estaría perfectamente enterado de un caso de esta naturaleza, como lo está también del asunto que, infundadamente, ha dado lugar al rumor.

El Colegio de Médicos y el movimiento nacional

La Junta de gobierno del Colegio de Médicos de esta provincia en pleno ha visitado al señor gobernador civil para ofrecerse en nombre de todos los sanitarios médicos, poniéndose a disposición de la Junta de Defensa Nacional y comunicando haber acordado contribuir por segunda vez a la suscripción nacional con la cantidad de 500 pesetas, de las cuales la mitad será dedicada a la adquisición del avión segoviano.

En los Padres Misioneros

Función mensual de la Pía Misión Misionera.—La misa de comunión general, a las siete y media.

Por la tarde, a las siete, exposición, rosario y piadoso ejercicio.

Fiestas de Catorcena en la parroquia de San Facundo unida a la Santísima Trinidad

Durante los días 30, 31 de Agosto y 1.º de Septiembre se celebrarán las tradicionales fiestas de desagravios a Jesús Sacramentado en la forma siguiente:

Día 30.—A las ocho y nueve, comunión generales. A las diez y media, función solemne con asistencia de la sacerdotal, quedando expuestas S. D. M. hasta las seis de la tarde, que se rezará la estación, el santo rosario, visita de altares y reserva.

Día 31.—A las ocho, comunión general, y a las diez, misa solemne, quedando expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde, que se tendrá el santo rosario y sermón, por el encargado de la parroquia, y reserva.

Día 1 de Septiembre.—A las ocho, comunión general, y a las nueve, oficio general de difuntos.

Nota.—Se ruega a todas las señoras de Acción Católica e Hijas de María la puntual asistencia a los actos religiosos y en especial a la vela de Santísimo.

Dice Unamuno que Azaña es el único culpable y responsable de todos los horrores que se han cometido en España

También él ha sido el instigador de estas órdenes bárbaras ejecutadas por aquellos que se dicen defensores de la República

Salamanca.—El gran español y catédrico de Salamanca don Miguel de Unamuno ha hecho a los periodistas las siguientes nuevas e interesantes declaraciones:

«El estado anárquico en que se halla España y el ambiente que los delegados de Moscú encontraron entre las masas obreras, se debió al hecho de la enorme falta de cultura característica de nuestro pueblo. También contribuyó a crear esta situación el haber sido implantada la República sobre un amplio régimen de excesiva libertad, sin previa cultura ni preparación de los que habían de disfrutarlo. El mal de España procede de Moscú, que ha contribuido considerablemente a esta situación, y de la conducta de ciertos políticos gobernantes sin escrúpulos, con tal de conseguir sus propios objetivos, sin tener reparo alguno en entregar al país en manos de los bandidos y pistoleros. Azaña es el único culpable y responsable de todos los horrores que se han cometido en España. También ha sido él el instigador de esas órdenes bárbaras, ejecutadas por aquellos que se dicen defensores de la República.

Mi mayor admiración va hacia la mujer española, que con su valor espiritual ha conseguido por todos los medios a su alcance retardar la acción de las hordas socialistas y comunistas contra España. El magnifi-

co esfuerzo de la mujer española tuvo que confesarse vencido, porque las gentes junto a las cuales influían, maravillados contra las encantadoras y falsas promesas de Moscú, a nada quisieron atender. Es a estas santas mujeres, símbolo del sacrificio y del heroísmo, a las que los marxistas rasgan ahora el vientre, arrancando de sus entrañas los hijos que más tarde habrían de defender y honrar a España. Era necesario salvar a nuestra Patria del caos en que se encontraba. Si ella sucumbiese en la lucha contra los marxistas, no sería España solo, sino Europa, la que sucumbiría también.»

Salidas de vapores de Vigo, con correspondencia para América durante el mes de Septiembre próximo

Para Buenos Aires: Los días 1, 4, 7, 15, 16, 21, 29 y 5 de Octubre.

Para La Habana: Los días 2 y 21.

Para Point a Pitre, Basse Terre, Forte de France, Trinidad, Carupano, La Guyra, Puerto Colombia, Cartagena y Cristóbal: El día 12.

Para Bermudas, Nasau, Kingston, Cristóbal, Balboa, La Libertad, Payta, Callao, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso: El día 21.

Continuación de la suscripción para adquirir el avión "Segovia"

Suma anterior, 6.467,50 pesetas.

Don Benito de San Frutos, 10 pesetas; doña Plácida Gil, 5; señora viuda de don Daniel Zuloaga, 25; don Calixto Velasco, 25; don Santos Martín Olalla, 5; don Simón Gómez del Barrio, 15; don Julio Sarmiento Muela, 100; don Mariano Redondo Velasco, 250; don Manuel Canser, 15; don Pedro Cañameras, 10; don Clemente Fernández, 100; don Moisés Nuño, 25; don Pedro Morales Roldán, 25; dueño de la bombonería «El Alcázar», 50; don Fausto Llorente Casas, 5; don Albino Charle, maestro nacional, 100; don Damián Barroso, 75; don Alejandro González Mejías, de veintitres meses; Gregorio Izquierdo Otero, de setenta y seis años, y Tomás Martín Montejó.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Baltasar Santos Martín con María Leonisa Gómez Herrero.

REGISTRO CIVIL Ecos de la provincia

DIA 28

Defunciones.—Secundina Sanz del Amo, de cuatro años; Soledad Rojo Martín, de treinta días; Visitación González Mejías, de veintitres meses; Gregorio Izquierdo Otero, de setenta y seis años, y Tomás Martín Montejó.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Baltasar Santos Martín con María Leonisa Gómez Herrero.

Gil Robles en Valladolid

Saluda al general Mola y exhorta a todos a llegar en el cumplimiento del deber hasta el sacrificio

Valladolid, 29.—Ayer mañana, a las nueve, llegó a nuestra capital, procedente de Salamanca, don José María Gil Robles, al que acompañaban el comandante señor Fortea y otros varios amigos.

El señor Gil Robles se trasladó al Cuartel general, donde saludó al general Mola. Después se dirigió al domicilio social de la organización, donde fué saludado por buen número de afiliados, que le tributaron un cariñoso recibimiento.

Pronunció breves palabras de saludo, exhortando a todos a llegar en el cumplimiento del deber hasta el sacrificio, ya que así lo exige la Patria. Fué ovacionado, dándose muchos vivas a España, al Ejército y al jefe de Acción Popular.

Seguidamente éste marchó a la División, cumplimentando al general Saliquet.

Después el señor Gil Robles, que fué aplaudido por cuantas personas se dieron cuenta de su estancia en nuestra ciudad, continuó su viaje, acompañado del diputado por Valladolid don Luciano de la Calzada y de milicias de Acción Popular.

NOTAS DE HACIENDA

Cobranza en período voluntario

La Junta Nacional de Defensa ha acordado por Decreto número 62 de 24 próximo pasado en relación con otro de 3 de los corrientes restablecer los plazos que para la cobranza de contribuciones en período voluntario tiene establecido el Estatuto de recaudación de 18 de Diciembre de 1928.

Por tanto, los contribuyentes en la provincia de Segovia, tanto de la capital como de los pueblos, pueden satisfacer sus cuotas contributivas en período voluntario acudiendo a las oficinas recaudatorias establecidas en las capitalidades de cada zona desde el día 1.º al 10 del próximo Septiembre ambos inclusive, siendo de advertir que pasado dicho día 10 aquellos contribuyentes que pasen a figurar en relación de deudores quedan obligados a satisfacer sus débitos con el recargo del 20 por 100 que quedará reducido al 10 por 100 si lo verifican desde el día 21 al último de dicho mes de Septiembre.

Suscripción de asistencia a las fuerzas combatientes

Nota de la suscripción correspondiente al día de hoy 28 de Agosto.

Don Eutiquio Garrido Casanova, 25 pesetas; Ayuntamiento y vecinos de Pinaregrillo, 1.077,50; vecinos de Valdeaván, 150,75; vecinos de Fuentemizarra, 79,40; don Julio López Miguel, 50; don Miguel Delgado, 25; don Pedro García Nieto, 25; don Guillermo Gómez Aparicio, 50; don Angel Aragonés Gilsanz, 5; don Frutos García Bermejo-Luna, 25; un catalán castellano, 15; don Narciso Galindo Otero, 15; Ayuntamiento y vecinos de Gallegos, 277,35; don Leoncio Sombria, 50; don Florencio Ruiz Contreras, 50; don Calixto Velasco Nieva, segunda entrega, 25; don Serapio Gerónimo Matesanz, 25; don José González Gómez, segunda entrega, 25; doña Isidra Garrido, 25; don Frutos García Nieva, 10; doña Justa Peña, 1,50; don León Peláez, 1,50; don Mariano Gómez, 24; don Miguel del Barrio, 2.

Recaudado en el día de hoy, pesetas 2.509.

Total, recaudado hasta la fecha, 502.397,66 pesetas.

Una compañía de requetés gallegos llegan a Segovia para salir para el frente

Asistirá mañana a una misa de comunión en la iglesia de San Andrés

Anoche, en el tren rápido de Valladolid de las once y cuarto, llegó a Segovia una compañía de requetés de todas las provincias gallegas, al mando del teniente señor Gómez Ruiz, los cuales partirán para el frente. Inmediatamente se trasladaron al cuartelillo de la plaza del Conde de Cheste, donde pernoctaron y donde fueron asistidos por las margaritas, que les proporcionaron ropas.

Esta columna de requetés gallegos celebrará mañana domingo, a las nueve de la misma, una misa de comunión general, en la iglesia parroquial de San Andrés. Durante el Santo Sacrificio les dirigirá la palabra el párroco de la misma don Teófilo Ayuso. Antes y después de la misa los bravos requetés gallegos desfilarán por la plaza Mayor.

Res vacuna

Se halla depositado un buey, en Abarca, a recogerle, abonando los gastos, en casa de Vicente del Pozo Palomo, en dicho pueblo.

PANADEROS! Con el FRIO en su mano será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más alta. Prevéngase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO" y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplea, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

REGISTRO CIVIL Ecos de la provincia

DIA 28

Defunciones.—Secundina Sanz del Amo, de cuatro años; Soledad Rojo Martín, de treinta días; Visitación González Mejías, de veintitres meses; Gregorio Izquierdo Otero, de setenta y seis años, y Tomás Martín Montejó.

Nacimientos.—Ninguno.

Matrimonios.—Baltasar Santos Martín con María Leonisa Gómez Herrero.

Gil Robles en Valladolid

Saluda al general Mola y exhorta a todos a llegar en el cumplimiento del deber hasta el sacrificio

Valladolid, 29.—Ayer mañana, a las nueve, llegó a nuestra capital, procedente de Salamanca, don José María Gil Robles, al que acompañaban el comandante señor Fortea y otros varios amigos.

El señor Gil Robles se trasladó al Cuartel general, donde saludó al general Mola. Después se dirigió al domicilio social de la organización, donde fué saludado por buen número de afiliados, que le tributaron un cariñoso recibimiento.

Pronunció breves palabras de saludo, exhortando a todos a llegar en el cumplimiento del deber hasta el sacrificio, ya que así lo exige la Patria. Fué ovacionado, dándose muchos vivas a España, al Ejército y al jefe de Acción Popular.

Seguidamente éste marchó a la División, cumplimentando al general Saliquet.

Después el señor Gil Robles, que fué aplaudido por cuantas personas se dieron cuenta de su estancia en nuestra ciudad, continuó su viaje, acompañado del diputado por Valladolid don Luciano de la Calzada y de milicias de Acción Popular.

ATENCION CARNE DE CABRA

En la carnicería de Aquilino, establecida en la calle de Melitón Martín, (frente al Hotel Comercio), se venden los precios siguientes:

Chuletas.....	3,90 plaza
Paletilla.....	2,80
Pierna.....	2,80
Falda y pescuezo.....	2,80

PANADERO HERCULE

La única marca de Levadura que recibe a diario es la HERCULE

Venta exclusiva "El Ancora", Ultramarinos

Escuderos, 10 Segovia

PENSION ESTRELLA

La casa de los segovianos en Madrid ofrece vuestro paisano situado en el mejor sitio de la capital, Carrers de Jerónimo, 84, 2.º, esquina a Santa Catalina, quince balcones, baños, ducha, fono 28492. Estancia agradable y esmerada

Pensión completa, desde 6 pesetas

Se sirven cubiertos a precios reducidos

Dr. José M. Barrios

MEDICINA INTERNA

RAYOS X

Consulta: de dos a cuatro

José Zorrilla, número 24 SEGOVIA

PE德罗 DOMECA

VINOS Y COÑAC JEREZ

Representante

Logo: *Foguetas*

Res vacuna

Se halla depositado un buey, en Abarca, a recogerle, abonando los gastos, en casa de Vicente del Pozo Palomo, en dicho pueblo.

EUGENIO MANZANARES

MEDICO

Aparato digestivo y Medicina general

Consulta de tres a cuatro

MUERTE Y VIDA, 6, BAJO, SEGOVIA